



## Exkursion 2007: LANXESS AG in Leverkusen

Am Mittwoch den 7. November 2007 brachen 18 Studenten in Begleitung und Federführung des Instituts für Thermische Verfahrens- und Prozesstechnik nach Leverkusen auf. Ziel war das Chemieunternehmen LANXESS AG und im Speziellen die Tochterfirma Aliseca.

Die LANXESS AG wurde in den Jahren 2003 bis 2005 innerhalb einer Neuorientierung der Bayer AG durch Spin-off aus Teilen des Bayer Konzerns gebildet und an die Börse gebracht. Heute ist LANXESS ein eigenständiges Unternehmen, das mit über 50 Gesellschaften in 18 Ländern vertreten ist und weltweit 14 659 Mitarbeiter (Stand 30.09.2007) beschäftigt.

Die 100%ige Tochterfirma Aliseca GmbH ist am 1. Juli 2007 aus dem ehemaligen Bereich Technische Dienste der LANXESS AG hervorgegangen und beschäftigt an den Standorten Leverkusen, Dormagen, Krefeld-Uerdingen und Brunsbüttel rund 800 Mitarbeitern. Die Aufgaben von Aliseca liegen darin, innerhalb des LANXESS-Konzerns die Leistungsbereiche Technologie, Supply Chain sowie Instandhaltung als zentrale Einheit zu bedienen.

Nach einem frühen Fahrtbeginn in einem regnerischen Clausthal kam die Gruppe um halb elf in Leverkusen an. In einem Vortragsprogramm gaben uns Herr Dr. Wagner und Herr Dipl.-Ing. Möllney Einblicke in das Process sowie Project Engineering. Nach einem Vortrag von dem Chemiker Dr. Notheis, der im Bereich der Chemischen Verfahrensentwicklung tätig ist, wurden wir von unseren Gastgebern in das Mahagonizimmer des Kasinos zum Mittagessen und der Möglichkeit eines persönlichen Gesprächs eingeladen.

Anschließend referierte Dr. Hausschild über die ersten Schritte eines Absolventen in die Industrie. Zur Vorbereitung auf die Besichtigung des CAL-Betriebs (Chlor-Aromaten-Verbund Leverkusen) im Werk Leverkusen-Wiesdorf brachte uns der Betriebsleiter Herr Dr. Weber das komplexe Netzwerk der möglichen Produkte und deren Trennung nahe. Anschließend konnte die Besuchergruppe den Gebäude- und Anlagenkomplex für die Trennung der im ersten Produktionsschritt hergestellten Chloraromaten besichtigen.

Der Besichtigung schloss sich eine Diskussionsrunde an, in der sich die Vortragenden sowie die Personalmanagerin Frau Lützenkirchen den Fragen der Studenten zu Einstiegsanforderungen, Einsteigerförderungen, Karrierechancen und Gehältern bei der LANXESS AG sowie der Tochterfirma Aliseca GmbH stellten.



Nach einem Fototermin mit unseren Gastgebern im Eingangsbereich der Konzernzentrale traten wir gegen 18 Uhr den Rückweg in unsere Studien- und Heimatstadt an.